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ゲストスピーチ
　一般社団法人 土佐婚倶楽部　代表理事
　織田  祐輔 氏
　「同郷を結ぶ土佐婚倶楽部」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。７
月も最終週、新年度４回
目の例会です。先週火曜
日は、西山前会長、吉澤
前幹事の慰労会、そして
私どもの激励会にたくさ
んの会員の皆さまにご出
席賜りありがとうござい
ました。お世話くださっ
た広末前々会長、前田
前々幹事本当にありがと
うございました、前田さ

んも退会されましたが、元気な姿を見せてくださって良
かったと思います。当日は、夜10時ぐらいからかなり風
雨が強くなり、和服でご出席された女性会員は大変だっ
たのではと思います。
　７月24日、四国地方も梅雨明けをしました。平年より
６日、去年より４日遅い梅雨明けです。最近はエルニー
ニョ現象の影響で、太平洋の西側の高気圧の勢力が弱く
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て梅雨前線を押し上げることができず、梅雨明けが遅く
なってきています。
７月24日は土用の丑の日、ウナギを召し上がった方もい
らっしゃると思いますが、当日の高知新聞の夕刊に、本
池澤の2,200円のかば焼きを2,000食用意したという景
気のいい記事が出ていました。先ほど、社長の小笠原幹
事にお聞きすると完売だったとのことです。高知市では、
地域振興のためのプレミアム商品券での購入もあったと
聞いています。夏土用の丑の日は２回あります。もう１
回は８月５日です。
　本日は、８月２日にサリナスに向けて出発する今年度
の長期交換留学生の戸梶潤子さんと保護者の戸梶美香さ
ん、高知分区長期交換カウンセラーの岡本憲尚会員にお
出でいただいています。
　本日は新入会員卓話で、日本銀行高知支店長の河合祐
子会員から「お金の話　金融経済の知識を広める活動」
と題して、お話を伺います。
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● ロータリーソング「夏の思い出」

● 今週のピアノ曲「夏の思い出」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知北ＲＣ　　岡本憲尚 氏（高知分区長期交換カウンセラー）

● お 客 様
長期交換派遣学生　戸梶潤子さん（土佐女子高校1年生）
　　〃　　保護者　戸梶美香さん

◆ 長期交換留学生出発挨拶　
◎戸梶潤子さん
　土佐女子高校の戸梶潤子です。アメリカに行くことをすごく嬉しく思います。こういう機会
を与えてくださったロータリーの方々、そして両親に感謝しています。アメリカでは、日本で
できないことをたくさん経験して、身に付けて成長して帰ってきたいと思います。ありがとう
ございます。

● 幹 事 報 告
・ガバナー事務所は８月10日から14日までお盆休みです。
・８月のロータリーレートは１ドル124円です。
・７月31日、短期交換留学生がニュージャージーに向けて出発します。

札の発行。加えて政府の銀行、銀行の銀行、経済調査と
いった仕事もしていますが、対外活動として、講演も
行っています。講演は日本銀行員と金融広報委員会の２
つの役割で行い、高知県金融広報委員会の活動としては
生活に必要な金融知識の普及。日本銀行員としては、少
し固い話、経済や金融などの知識の普及をしています。
金融や経済の知識というのは、面倒、分からないという
評価を受けることが多いのですが、日常生活レベルでも
知らないと話にならない、苦労することも多く、客観的
に物事を見るための枠組みの考え方の一つなんじゃない
かと私は思っています。そして、大人が正確な知識を持
ち、それを子どもたちに伝えていくことが重要だと思っ
ています。
　金融広報委員会は、皆さんの勉強会、学習会、講演会
に講師を無料派遣して、金融の知識、お金の役割、ライ
フプランといったものについての講演活動をしていて、
無料講演会を私ども主催で開催することもあります。他
に金融、経済に関するパンフレット等の無償配布、ビデ
オの無償貸し出しをしています。講演内容としては、例

  お金の話　金融経済の知識を広める活動

日本銀行高知支店長　　河合  祐子 会員　

　私、生まれは東京ですが、父
の代まで14、15代続く静岡市民
で、そういう意味では静岡出身
です。父の転勤で小学校から静
岡に行き、大学は京都、大学院
はアメリカ。日本銀行に入る前は
アメリカの金融機関に勤めてい
て、日本銀行には12年前に中途

入社しました。今回、初めての地方赴任で高知にまいり
ました。趣味は食とお酒、それ以外にも音楽や旅。好き
な言葉は「明日、自分を誇りに思えることを今日何かし
ましたか」。まさに、こういう気持ちで今やっています。
　日銀というのは政府の機関ではありません。上場会
社、株式会社です。ただ、日本の中央銀行として、公的
な役割を負っている機関には間違いありません。仕事と
して一番皆さまに身近なものは日本銀行券、いわゆるお

● 新入会員スピーチ



Kochi Rotary Club

えば、ライフプランとお金ということで、今後の人生設
計でいくらお金が必要か具体的に計算をして、お金が足
りない場合、何をすればいいか逆算してみる。子ども
や卒業する高校生・大学生向けには、人生のいろんなス
テージに合わせてお金をどういうふうに考えればいいの
か。こんなことをお話します。
　日銀としての活動の場合は、経済とは何か、金融とは
どういうものか。日本銀行は何をしているのかといった
話を日銀の職員や私も含めて、出前講座や講演をしてい
ます。また、日銀サマースクールということで親子で日
本銀行見学会、商店街で就労体験イベント、ホームペー
ジ上で金融経済概況の説明といった形で知識の普及に努
めています。
　先日、専門学校生に経済というものを説明した講義の
例を少しご紹介します。
　「経済」なんて自分には関係ない。いえいえそんなこ
とはありません。基本的にお金がまつわることは全部経
済だということ。景気というのは経済の状況を示すも
の。経済なんて知らなくても大丈夫なのか。そうではな
くて、やっぱり知っていれば役に立つこともあるんで
す。例えば、家を買いたい、これから給料は上がるだろ
うか、どんな仕事をしたらいいか、株は上がるのか、そ
れを考えるヒントが経済にはあります。
　今現在の景気はどうなっているのか。全国的に見ても
ちょっと良くなっている。これから良くなる。そういう
イメージ。支出、生産、所得、いずれも上がっています
が、支出の中でも目立つのが円安の効果で、外国人観光
客、輸出が頑張っている。これに給与の上昇も出てきて
いるので、全国的には日本国内でもお金を使う人が増え
ているということもあり、少し良いメカニズムが回り始
めているのが現状です。

　日本経済の将来については、一番の問題は人口減少で
す。高知県は全国よりも早く人口減少が来ています。高
知県経済の特徴はＧＤＰで見れば、経済規模が小さい。
サービス業がどちらかといえば強くて製造業の割合が低
い。これは製造業の会社が弱いという意味ではなくて、
一社一社非常にユニークな技術を持って強い会社はある
のですが、全体に占める生産の割合が低い。都会に比べ
て給料が安い。でも、生活費を払った後の黒字は東京よ
りも高い。当たり前ですが、給料が安い分、支出も少な
いわけで、物価が安いし支払わなければいけないアイテ
ムが少ない。全国平均と比べて高いのは教育、仕送り、
そしてその他。これはどうもお父さんのお小遣いらしい
です。もう一つ、黒字の理由はお母さんも働いているこ
とです。配偶者収入の割合が多いのも高知の特徴です。
お母さんが働き者だということもありますが、私の場
合、全く持って通勤にかかる時間が都会と違う。１日、
２、３時間は軽々違います。そうすると、自分に当てら
れる時間が増えて、仕事をすることができる。そして、
女性の方が睡眠時間を削ってでも働いています。女性同
士を東京と比べると、仕事、学業に当てる割合が違いま
す。さらに、最近、高知では有効求人倍率が明らかに上
がっています。しかも人手が足りなくて、たくさん雇う
企業もどんどん出ています。
　といった話をもとに、高知県の未来を考えていくとき
に、人口減少を踏まえた上で、一体どういうことを考え
たらいいのか、どんな仕事を選べばいいのか。さらに言
えば日本全体で見ても、人口が減り始めているので、何
を考えていけば自分の将来はよいのかといったことを説
明して、学生さんに経済とか金融というのを分かってい
ただく。こんなことが私の活動の一例です。これからも
皆さんの応援をよろしくお願いします。

8月のお祝い
	 （会員誕生日） 森本征彦　佐竹新市　中澤清一　川添　曻
	 	 武樋泰臣　有馬義雄　河合祐子　日和﨑二郎　各会員
　	（配偶者誕生日） 真鍋直美　松﨑里佳　海野みゆき　南　順文
	 	 渋谷麻紀　竹下昭子　脇口明子　各会員配偶者
　	（結婚記念日） 出来輝喜会員
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TEL（824）8660 FAX（824）2529
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［7 月 28 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金187,000 円 72,648 円
さんさん

ポリオ 募 金 40,600 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC 　　　8月10日　休会（盆休み）（三）	 高 知 R C 　　　8月11日　休会（盆休み）（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　8月11日　休会（盆休み）（旭）	 高知東RC 　　　8月12日　休会（盆休み）（阪）
	 高知南RC 　　　8月13日　休会（盆休み）（阪）	 高知中央RC 　　　8月13日　休会（盆休み）（城）
	 高知西RC 　　　8月14日　休会（盆休み）（三）	 高知北RC 　　　8月24日　例会変更（三）
	 高知ロイヤルRC 　　　8月25日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 　　　8月26日　時間変更例会（阪）
	 高知南RC 　　　8月27日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　8月27日　夜間例会（城）
	 高知北RC 　　　8月31日　夜間例会（三）
※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

休会（盆休み）
◆8月18日のプログラム　新会員スピーチ
　㈱ファースト・コラボレーション 代表取締役
　武樋  泰臣 会員
　「女子力と今どき世代が活きる
　　　　　　　　　　　エンゲージメント経営」

ニコニコ箱
野村　　茂

小笠原晃男

西山　彰一

吉澤文治郎

広末　幸彦

森本　征彦

川添　　博

有馬　義雄
河合　祐子

中村　裕司

西山　彰一

吉澤文治郎

先週は西山前会長、吉澤前幹事の慰労会に多くの会員の皆さまに出席いただきまして、ありがとうござい
ました。また、家内の誕生日にすてきなお花を届けてくださいましてありがとうございました。
先日は会長幹事慰労・激励会を催していただき誠にありがとうございました。とても楽しい時間を過ごす
ことができました。感謝してニコニコ。
７月21日、吉澤前幹事と私の慰労、野村茂会長、小笠原幹事の激励会にお招きいただきありがとうござ
いました。皆さまからいただいた厚い友情に感謝、感動し、ニコニコさせていただきます。
先日は慰労の会を催していただき本当にありがとうございました。お世話いただきました広末前々会長、
前田前々幹事、そして出席されました皆さまに心よりの感謝を申し上げます。
先週の会長幹事慰労・激励会に大勢の会員の皆さまに出席いただきありがとうございました。私と前田
元幹事のお役も無事終わりました。吉村さんにも無理を申し上げました。ありがとうございました。
先日、土佐カントリークラブで嬉しいことがありました。珍しくチョコレート代をいただきました。ただし、
１カ月前には今回貰った金額の４倍払っていますので、収支は大幅な赤字です。
次男の結婚式出席のため、自身の新婚旅行以来38年ぶりにハワイに行ってきました。妙な懐かしさを覚
えました。慰労・激励会に出席できず失礼しました。
先日は妻の誕生日にお花をいただきありがとうございました。
つたない話を聞いていただきありがとうございました。お金の話、いろいろな方に興味を持っていただけ
るよう、これからも努めてまいります。よろしくお願いいたします。
戸梶潤子さん、お母さん、岡本さん、ようこそ高知ＲＣへ。これから１年間、健康で楽しい留学生活を楽し
んできてください。彼女は８月２日午後６時10分、高知空港を出発し、リビエラＣＣで有名なサリナスに向
かいます。皆さまのご支援をお願いします。

奨学生の明るい未来、必ずやってきます。気
持ちばかりですが、お役に立てたら幸いです。
奨学生の皆さまの素晴らしい未来に期待を
込めて寄付させていただきます。

総数

　7月14日

（-5）90 58 17 10 80.00　7月28日

（-9）89 52 6 22 92.50

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

○ 燦燦奨学金へ ○


